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В 2016 году нас ждут самые длинные в новейшей истории 
России каникулы – 11 беззаботных дней. Чтобы праздни-
ки удались, лучше заранее спланировать развлечения. 
«Горожанин» сделал подборку, где и как провести время 
интересно и с пользой для здоровья. В родном городе 
занятия по душе найдутся и для детей, и для взрослых. 
Создайте себе настроение, и тогда не придется жалеть 
об упущенных возможностях.
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60 млрд руб. 
инвестировано  
в экономику  
региона за год

3 детсада  
построили в пензе 
в этом году

120 рублей 
стоит прокат  
коньков  
в пензе

ТЦ "Арбат", 
ул. Московская, 59, 
3 этаж 

ТЦ "Арбат",
ул. Московская, 59,
3 этаж 

Благотворительный комиссионный бутик 

Бренды почти даром!
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Как будет 
работать 

транспорт 
в новогодние 

праздники 
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– Какой вы запомнили 
Пензу своего детства? 

– Я учился в школе, 
тогда не было дорог, и на 
областные соревнования 
по токарному делу нас до-
ставили из Вадинска на 
самолете. На автобусе про-
ехать было невозможно, а 
самолет-кукурузник Ан-2 
связывал практически все 
сельские районы с област-
ным центром. Соревно-
вания проходили на базе 
школы-интерната в Аху-
нах, надо было выточить 
на токарном станке болт, 
гайку, нарезать резьбу, 
собрать их и представить 
комиссии. Конечно, не все 
успел увидеть в городе, но 
уже тогда мне очень по-
нравился ахунский уго-
лок, тот жизненный уклад, 
который напоминал село. 
Хотя я уже тогда понимал, 
что это часть города. По-
нравившись мне, он так и 
остался в моей жизни. По-
этому я сейчас там живу. 
На протяжении долгих лет 
являлся депутатом этого 
округа.

– Что изменилось с тех 
пор? Что вы рассказыва-
ете о Пензе, когда посе-
щаете другие города? Чем 
вы гордитесь?

– У нас очень много та-
ких мест, которые форми-
руют облик города: истори-
чески важные сооружения, 
много спортивных ком-
плексов, которые являются 
хорошей базой для разви-
тия детей, их занятости. И, 
пожалуй, это один из глав-
ных показателей сниже-
ния подростковой преступ-
ности в Пензе. Сейчас у нас 
очень хорошие филармо-
ния, киноконцертный зал. 
За последнее время много 
сделано дорог, которые яв-
ляются стратегическими в 
развитии города, знаковым 
стал путепровод, связы-
вающий правый и левый 
берег Суры. Хотя мы пони-
маем, что эту работу надо 
продолжать, расширять 
улицу Измайлова с вы-

ездом на улицу Антонова, 
чтобы там была современ-
ная ливневая канализа-
ция, локальные очистные 
сооружения, и я думаю, что 
это будет сделано.

Если говорить, какие 
места я хотел бы видеть 
визитной карточкой Пен-
зы в ближайшее время, это 
Спасский кафедральный 
собор. Люди, приезжающие 
к нам, поднимаясь по улице 
Московской вверх, обраща-
ют внимание, что собор гар-
монично вписался в облик 
города. Неплохо было бы, 
чтобы на этой площади по-
явился ЗАГС, возможно, в 
здании бывшего кинотеатра 
«Родина», чтобы молодые 
пары имели возможность 
и брак зарегистрировать, и 
храм посетить. Вот это надо 
развивать, чтобы это место 
было посещаемым, и я уве-
рен, что так и будет со вре-
менем.

У нас есть уникаль-
ная возможность сделать 
визитной карточкой на-
бережную Суры. Это удо-
вольствие дорогое. По опы-
ту других городов знаем, 
что это дело не одного дня, 
не одного года. Но надо 
начинать что-то делать, 
чтобы и жители, и гости 
видели, что работа ведется. 
Она, безусловно, приведет 

к тому, что найдутся меце-
наты и спонсоры, готовые 
поучаствовать в этом про-
екте. Пенза всегда отлича-
лась тем, что наши состоя-
тельные жители, умеющие 
зарабатывать, всегда  пы-
тались придать городу кра-
сивый облик. 

– У вас есть любимые 
места в городе? 

– В городе мое любимое 
место все-таки Ахуны. Там 
есть хороший сосновый лес, 
где в свободное время я 
долго хожу, где хорошо ды-
шится, хорошо думается. 
Там тихо и спокойно. 

– У вас двое детей и 
трое внуков. Есть ли раз-
ница в их воспитании?

– Да, у меня двое сыно-
вей, одной внучке 10 лет, 
второй будет год, а третьему 
внуку два месяца. Семья у 
нас большая. Старший сын 
мне часто говорит, что у 
меня не было возможности 
уделять много внимания 
им, поэтому стараюсь уде-
лять много времени вну-
кам. Но в последнее время 
и внукам уделять много 
времени у меня не полу-
чается. Но если честно, все 
больше укрепляюсь в мыс-
ли, что человек должен 
быть обязательно семьяни-
ном, иметь крепкую под-
держку, в первую очередь 

в лице жены и во вторую – 
в лице своих детей. Я как 
отец должен быть уверен, 
что они не подведут, что 
они дорожат авторитетом 
семьи и его приумножат. 
Главное, что они не долж-
ны жить за счет родителей, 
которые занимают опре-
деленное положение. У 
них должно быть свое имя. 
Я никогда бы не понял 
сына, если бы он позвонил 
кому-то по телефону и ска-
зал: «Здравствуйте, я сын 
Кувайцева, и мне надо с 
вами поговорить». Я счи-
таю и ему всегда говорю: у 
каждого должно быть свое 
имя. Я работал в сельском 
хозяйстве, в промышлен-
ности, прошел через мно-
гое, наработал авторитет. 
В этой жизни всего достиг 
сам и хотел бы, чтобы мои 
дети вели себя так же и 
относились к этому с пони-
манием, не ждали от меня 
каких-то решений. Пока, 
слава богу, все получается, 
они работают и живут ря-
дом со мной, в Пензе.  Мне 
приятно, что они делают 
свою работу добросовестно, 
помогая людям. Я все боль-
ше и больше думаю о том, 
что надо стараться сделать 
так, чтобы в городе стало 
более комфортно. Чтобы 
наши дети, внуки жили 

от первого лица 
Накануне Нового года «Горожанин» встретился с Виктором Николаевичем Кувайцевым, чтобы погово-

рить о простых вещах, волнующих каждого человека, независимо от должности. Сразу оговоримся, когда 
готовилось интервью, интрига с назначением главы администрации Пензы еще не разрешилась. Виктор 
Николаевич говорил от лица главы города. Сегодня тем более интересно поближе познакомиться с новым 
руководителем Пензенской городской администрации.

http://pgduma.ru
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лучше, чем мы, иначе про-
гресса не будет. 

– Как вы впервые ре-
шили стать депутатом гор-
думы? 

– Депутатом я стал дав-
но. Был сначала депута-
том сельского совета, рай-
онного, потом городского. 
Первый раз предложение 
поступило, когда работал в 
сельском хозяйстве, балло-
тировался и избрался. Так 
сложилось, что все долж-
ности, которые я занимал, 
были выборными – в совхо-
зе, в Союзе крестьянских 
хозяйств и так далее. В 
2004 году формировалась 
новая городская Дума, в 
новом составе. Впервые в 
нашем округе было заре-
гистрировано пять канди-
датов. Мне предложили 
поучаствовать в выборах. 
Конкуренция была боль-
шая, но я сумел выиграть. 
С тех пор это мой округ – 
ГПЗ и Ахуны.

– Что, по-вашему, из-
менилось в работе Думы с 
тех пор? Какими достиже-
ниями вы гордитесь?

– Я убежденный сторон-
ник того, что у депутата все 
хорошо будет получаться, 
если он знает своих людей, 
если он их любит. Не обяза-
тельно жить в своем окру-
ге. Но я живу в своем окру-
ге, общаюсь с теми людьми, 
которые за меня голосуют, 
могут всегда ко мне обра-
титься и знают, что я отзо-
вусь. Если депутат не име-
ет возможности проживать 
в округе, он должен иметь 
хорошую команду, которая 
с ним работает и всегда его 
поддержит. 

У нас территориально 
округ самый большой и 
имеет большое количество 
образовательных учрежде-
ний. За эти годы мы сде-
лали со своей командой 
многое. Главное, мы смог-
ли обеспечить все эти соци-
ально значимые объекты 
хорошей огороженной тер-
риторией, к каждому есть 
прекрасная подъездная 
дорога, оборудованы пар-
ковки, пешеходная зона. 
И сейчас, понимая, что 
микрорайон ГПЗ дина-
мично развивается, мы 
не забываем развивать 
инфраструктуру, чтобы у 
каждого родителя была 
возможность устроить ре-
бенка в детский сад, шко-
лу. Наполняемость школ 

сегодня велика. Например, 
в школе № 77 более полу-
тора тысяч детей. Надо 
строить еще одну. Отрадно, 
что построена новая школа 
в Ахунах, которая решила 
проблему не только образо-
вания, но и облика самого 
поселка. Теперь это совре-
менное здание. Восстано-
вили бывший кинотеатр 
«Заря» – он у нас социо- 
культурный центр, здесь 
кроме кружков действует 
клуб «Радость встреч» для 
людей пенсионного воз-
раста.

За эти годы преобрази-
лись дворовые территории, 
стали благоустроенными, с 
хорошими современными 
площадками. Раньше все 
это было примитивно. Се-
годня это площадки с хоро-
шим покрытием, а главное, 
они безопасны для де-
тей. Если вспомнить ГПЗ 

10–15 лет назад, это была 
намытая из песка терри-
тория. Сейчас это район 
с хорошим растительным 
покровом, очень много 
благоустроенных асфаль-
тированных площадок, 
имеются парковки и места 
отдыха. Одну из террито-
рий района мы сейчас вы-
деляем в особо охраняемую 
и пытаемся там сделать 
сквер. Это произойдет  уже 
в 2016 году. 

Все, что сделано в части 
благоустройства, делалось 
по наказам жителей, по-
этому имеет хороший эф-
фект. Их пожелания явля-
ются определяющими. И 

у меня таких сторонников 
много. Когда были выборы 
в 2014 году, уже по предва-
рительному голосованию я 
понял, что мне нужно еще 
один созыв поработать.  

– Вы часто обращаетесь 
к жителям города с прось-
бой не замалчивать про-
блемы, ждете от горожан 
предложений. В решении 
каких вопросов могут по-
мочь жители главе города 
или мэру, и какая помощь 
вам нужна? 

– Я жду от жителей ини-
циативы и участия. Заходя 
во двор того или иного дома, 
можно сразу отличить, где 
люди инициативные. Если 
люди проявляют инициа-
тиву, мы готовы к ним при-
слушаться и поддержать на 
условиях софинансирова-
ния. В этом году проектов 
было 36, из них 18 получи-
ли поддержку. Как прави-

ло, они уже реализованы 
и направлены на улучше-
ние жизненных условий. 
Мы профинансировали эти 
проекты на пять миллио-
нов рублей и готовы вкла-
дывать в эту программу в 
пять-шесть раз больше при 
условии участия жителей. 
Все, что сделано, находится 
под постоянным присмо-
тром самих горожан. 

– Как вы считаете, что 
нужно сделать представи-
телям власти и рядовым 
жителям, чтобы каждый 
из нас гордился тем, что 
мы из Пензы? 

– Власти надо разгова-
ривать с народом и слы-

шать друг друга. И все 
получится. Жители, в ос-
новном сетующие, что все 
плохо, и при этом выбрасы-
вающие окурки из своего 
автомобиля, не участвуют 
в создании привлекатель-
ного облика города, а пор-
тят его. Как я говорю, вый-
ди, посади дерево, и ты уже 
участник хорошего дела. 

– Как вы отмечаете 
новогодние праздники? 
Какие традиции есть в 
вашей семье? У вас будут 
новогодние каникулы? 

– У нас каждый Новый 
год проходит традиционно. 
Дело в том, что я родился 
на Новый год. В паспорте 
у меня записано 2 января, 
а на самом деле мама ро-
дила меня в первый день 
года. И поэтому все мои 
дети, внуки, близкие, дру-
зья, не спрашивая, прихо-
дят к нам. А 2 января идут 
поздравления от коллег. 
От каждого нового года я 
жду, чтобы он был успеш-
ный, плодотворный. Что-
бы у детей было хорошее 
здоровье, чтобы они обяза-
тельно к чему-то стреми-
лись. Сейчас такой период, 
когда мои дети учат своих 
детей, и хочется, чтобы и 
внуки были прежде всего 
хорошими людьми. 

– Чего бы вы пожелали 
нашим читателям и всем 
горожанам? 

– Я бы хотел пожелать 
всем жителям нашего горо-
да, конечно, здоровья. Что-
бы была уверенность в за-
втрашнем дне, чтобы жизнь 
была достойной. Чтобы 
каждый, принимая участие 
в развитии города, осозна-
вал, что это не только для 
него, а прежде всего для его 
детей, внуков. Пройдет вре-
мя, и вспомнят тот период, 
когда мы жили, творили и 
думали не только о себе, но 
и о будущем поколении, о 
будущем нашего города. Я 
уверен, что у нас много та-
ких людей, которые любят 
свой город, дорожат тем, что 
в нем есть, и стремятся к 
лучшему. Я уверен, что так 
оно и будет, невзирая на все 
сложности. У нас хорошая 
молодежь, которая с уваже-
нием относится к старшему 
поколению, ценит их заслу-
ги. И я уверен, что мы бу-
дем дорожить добрыми тра-
дициями и их развивать.

 власти надо разговаривать с наро-
дом и слышать друг друга. и все полу-
чится. выйди, посади дерево, и ты уже 
участник хорошего дела. 

http://pgduma.ru
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Дорогие наши 
читатели, 
партнеры, 

коллеги!
с нескрываемым 

удовольствием поздрав-
ляю вас с новым годом! 

уходящий год для нас 
стал судьбоносным. вы-
шел в свет первый номер 
газеты «горожанин».  мы 
старались рассказывать 
о самом главном, о на-
болевшем, актуальном,  
о том, что интересует и 
волнует каждого жителя 
нашего замечательного 
города. и очень прият-
но, что именно горожа-
не стали соавторами 
наших материалов. 
пенза вообще  город 
удивительных людей.  
работящих, увлеченных, 
искренних, добрых и от-
зывчивых.  многие из них 
стали героями наших 
публикаций. особо хо-
чется отметить наш ре-
дакционный проект «под 
прицелом» о деятель-
ности депутатов пензен-
ской городской думы. 
мы искренне благода-
рим всех – и читателей, 
и самих народных из-
бранников за поддерж-
ку нашей идеи, за тес-
ное сотрудничество.  

в наступающем году 
нас ждет еще больше 
работы. от вас, доро-
гие наши читатели, мы 
ждем новых идей, но-
вых предложений и ис-
кренне надеемся, что 
сотрудничество  с вами, 
горожанами, будет еще 
более плодотворным и  
позволит изменить жизнь 
в нашем любимом го-
роде к лучшему! 

пусть наступающий 
год принесет  стабиль-
ность, спокойствие, до-
статок, взаимопонима-
ние, чтобы вы смогли 
реализовать себя и быть 
счастливыми. здоровья, 
мира и согласия вам и 
вашим семьям! 

С уважением,
главный редактор 

газеты «Горожанин»
наталия ильина
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Как будет работать об-
щественный транспорт в 
новогоднюю ночь, в ка-
никулы и в будущем году, 
рассказал генеральный 
директор группы пред-
приятий «Дилижанс» Ан-
дрей Фомин.

Уходящий год был не-
простым в силу объектив-
ных экономических усло-
вий для многих отраслей, 
и для транспортной осо-
бенно. После банкротства 
муниципального предпри-
ятия МУП «ППП» многие 
маршруты оказались бес-
хозными. Несмотря на это, 
транспортного коллапса в 
Пензе не случилось. Город 
продолжает жить привыч-
ной жизнью. Автобусы и 
маршрутки продолжают 
ходить, беря на себя основ-
ную нагрузку по перевозке 
пассажиров. Многие горо-
жане даже не заметили 
ощутимых последствий, 
потому что в транспортной 
сфере продолжают рабо-
тать профессионалы.

За последние годы сло-
жилась система пассажир-
ских перевозок Пензы. Она 
не просто работоспособная, 
она развивается и отвечает 
потребностям жителей.

Все мы, горожане, одна 
семья, мы ходим одними 
и теми же улицами, чаще 
или реже пользуемся об-
щественным транспортом, 
и проблемы у нас общие. 
И на транспорте работают 
не вахтовые работники, а 
жители Пензы. Поверьте, 
мы делаем все от нас за-
висящее, чтобы поездка в 
городском транспорте была 
комфортной и безопасной.

Существуют и объектив-
ные трудности. На улицах 
Пензы нет выделенных 
полос для общественного 

транспорта, далеко не вез-
де предусмотрены заездные 
карманы для остановок. Го-
родские дороги испытыва-
ют колоссальную нагрузку, 
на которую не были рассчи-
таны. Когда они проекти-
ровались, никто не думал, 
что будет такое количество 
автомобилей.

Но общественный транс-
порт справляется со своими 
задачами. Ежедневно мы 
перевозим около 75 тысяч 
пассажиров автобусами 
большого класса и еще 150 
тысяч пассажиров – микро-
автобусами. В минувшем 
году нам удалось частично 
обновить автопарк. Было 
приобретено более 70 ав-
тобусов малого класса, 
это шестая часть от обще-
го числа, на 10 процентов 
обновлен парк автобусов 
большой вместимости.

Развивается маршрут-
ная сеть города. На сегод-
няшний день действуют 
более 90 постоянных город-
ских маршрутов, которые 
обслуживают предприятия 
«Дилижанса». 

В 2015 году появился 
новый маршрут – № 49, из-
менилась схема движения 
по маршрутам № 1, 16 и 
30. Мы стараемся учиты-
вать пожелания горожан и 

своевременно реагировать 
на их потребности. Порой 
обращения бывают крайне 
эмоциональными, но мы 
рассматриваем каждое. 
Обратная связь с жителя-
ми дает нам возможность 
улучшить качество работы 
городского транспорта.

Особое внимание уде-
ляется безопасности пере-
возок. Приобретено со-
временное компьютерное 
оборудование для диагно-
стики подвижного состава 
и предрейсового обслужи-
вания.

В наступающем году мы 
будем продолжать работать 
для жителей Пензы. Горо-
жане рассчитывают полу-
чить качественную услугу 
и вправе ее требовать. Ис-
ходя из этих принципов, бу-
дет строиться работа город-
ского транспорта Пензы.

Пользуясь случаем, по-
звольте поздравить всех 
горожан и гостей города с 
Новым годом и пожелать 
всегда выбирать кратчай-
ший путь для достижения 
желаемого результата. 
Мирного неба над головой, 
благополучия и счастья!

андрей Фомин, 
генеральный директор 

группы предприятий 
«дилижанс»

рАботА общественного трАнспортА 
в новогодние прАздники
31 декабря автобусы и маршрутки начнут работу в 6:00. 
Автобусы большой вместимости будут курсировать до 21:35, 
автобусы малой вместимости - до 23:00.
с 1 января общественный транспорт будет работать в режи-
ме выходного дня: автобусы – с 7:00 до 22:00, маршрутки –  
с 7:00 до 23:00.

5

Фото п. дружининА
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С пРаздниКом!

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю 

вас с Новым годом и Рожде-
ством Христовым! Новый год и 
Рождество – самые радостные 
праздники у большинства рос-
сиян. Они неизменно напол-
няют сердца тысяч людей свет-
лыми чувствами, несут в семьи 
любовь, надежду и добро.

В уходящем 2015 году нам удалось 
многое воплотить в жизнь. Мы сдела-
ли заметные шаги в развитии здра-
воохранения, образования, культуры, 
спорта, социальной защиты жителей 
Пензы. Многое сделано для благо-
устройства нашего родного города и 
юридической поддержки населения. Но 
еще больше предстоит сделать важных и 
полезных дел на благо каждого жителя на-
шего города в 2016 году. Главной опорой 
в реализации городских проектов всегда 
был и останется наш талантливый и трудо-
любивый народ. Пензенский край всегда 
славился своим главным богатством – 
людьми! Давайте пожелаем друг другу и 
всем нашим родным здоровья, согласия, 
достатка, счастливых новогодних дней, со-
гретых теплом и добром!

Депутат Пензенской городской Думы 
по округу № 9 Ирина ВороНИНА

Дорогие пензенцы!
Поздравляю вас с Новым годом и Рождеством 

Христовым!
Наступает волшебное время. С детства знако-

мый аромат еловой хвои и мандаринов будит в 
нас трогательное чувство ожидания чуда. Верю, 

что все у нас получится, и новый год прине-
сет исполнение задуманного, реализацию 
планов и надежд. Пусть в каждой семье 
царят любовь и взаимопонимание. Наши 
дети растут здоровыми и радуют своими 
успехами. Пусть в наши дома придут до-
статок, удача и успех. А  все пожелания, 

прозвучавшие от друзей и близких лю-
дей за праздничным столом, непре-
менно сбудутся!

Мы хорошо поработали в этом 
году и продолжим трудиться в 
следующем, чтобы наш округ, наш 
родной город были еще лучше. С 

праздником, мира и 
добра!

С уважением, 
депутат пензенской 
городской Думы 
по округу № 8
Сергей КуличКоВ

Дорогие жители Пензы!
Сердечно поздравляю вас с наступаю-

щими праздниками – Новым 2016 годом и 
Рождеством! Новый год самый любимый 
нами веселый праздник! В уходящем году 
нами была проведена огромная работа на 
благо жителей нашего округа. Я уверен, 
что совместными усилиями, в грядущем 
году, мы сможем решить все даже самые 
сложные задачи для достижения целей, 
поставленных перед нами! В преддверии 
Нового года мы все мечтаем о простых и 
вечных вещах – хотим, чтобы были здоро-
вы и счастливы дорогие нам люди, чтобы 
в доме был достаток, чтобы дети радо-
вали успехами, и мы гордились этим! Так 
пусть 2016 год оправдает наши надежды 
и принесет благополучие и уверенность в 
завтрашнем дне каждому из нас! С Новым 
Годом и Рождеством!

Депутат Пензенской 
городской Думы
по округу № 12 
игорь Костин

Дорогие  земляки!

Вот и прошел еще один год. 
Каким он был, решать каждому 
из вас. Мы хорошо поработали 
на благо нашего дальнего Арбе-
кова. Асфальтировали дороги, 
устанавливали новые элементы 
на детских площадках, наводили 

порядок на дворовых территориях. Но 
немало еще предстоит сделать в новом 
году. Депутатская программа на буду-
щий год полностью сформирована по 
наказам жителей.

Пусть новый год будет для нас бла-
гоприятным, добрым, нежадным на 
хорошие новости. Пусть наши сердца 
остаются открытыми для добра и люб-

ви, для взаимопомощи и поддержки. 
А каждый новый день приносит 

желаемые свершения. Мирного 
неба и уюта в доме! С Новым 

годом! С новым счастьем!

Депутат  Пензенской
городской Думы 

по округу № 2
Алексей САвичев
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Стадион «СнежинКа» 
отличное место для активного отдыха всей семьи. 

стадион расположен в городской черте, но на обще-
ственном транспорте добраться сложно. профессио-
нальная лыжня со специальными знаками, предупреж-
дающими о поворотах, спусках, подъемах. не умеете 
кататься на лыжах? Берите санки и ледянки!

некогдА скучАть
Новогодние каникулы – отличный повод провести 

время с семьей, встретиться с друзьями и устроить 
активный отдых. «Горожанин» узнал, как в родном 
городе провести время интересно и с пользой.

Если вы сторонник активного отдыха, для вас – 
массовые катания на коньках, лыжные заезды и 
прогулки по зимнему лесу. Многие спортивные объ-
екты работают уже с 1 января. 

дС «Рубин» 
один из старейших ледовых стадионов пензы в 

каникулы работает каждый день. массовое ката-
ние начинается с 1 января, первый сеанс в 12:00, 
последний – в 21:00, продолжительность сеанса – 
1 час, работает прокат коньков. набеРежная ГоРода «СпутниК»

сюда можно отправиться прямиком из-за празднич-
ного стола. вы обязательно найдете, чем себя занять. на 
«тропе здоровья» вокруг искусственного озера организо-
вано катание на лыжах. обещают залить каток и отдельно 
установить хоккейную коробку. при наличии снега соору-
дят большие ледяные горки для взрослых и детей. прокат 
инвентаря (лыжи, тьюбинги, коньки и ледянки) работает с 1 
января с 10:00 до 23:00.

олимпийСКая аллея
излюбленное место отдыха горожан. прогуляться и послу-

шать звуки зимнего леса, вдохнуть поглубже свежего воздуха…. 
а еще прокатиться на лыжах, залихватски скатиться с горки на 
санках, ледянке или осмелиться и встать на сноуборд. прокат 
инвентаря работает с 10:00. 

ВелолыжеРоллеРная тРаССа В ахунах
альтернатива олимпийской аллее появилась в ахунах. 

посетителей гораздо меньше, чем на западной поляне, 
– простор для отдыха! взять в аренду лыжи или сноуборд 
можно со 2 января с 11:00, прокат работает до последне-
го клиента. 

Снежные ГоРы у «заСеКи»
глоток экстрима можно получить на местном «гор-

нолыжном курорте». здесь самая крутая в городе есте-
ственная трасса. отличное место отдыха для тех, кто на 
ты со снежной стихией или давно мечтал встать на сно-
уборд. прийти со своими лыжами, ледянкой или сноу-
бордом можно даже в новогоднюю ночь.

зАдорные выходные Мы сделали подборку самых интересных новогодних мероприятий, 
которые можно посетить с 1 по 9 января. Выбирайте!

1 янвАря
01:00

Развлекательная программа «С Новым годом, Пенза!» Фонтанная площадь

Новогодний праздник у елки ЦПКиО им. В. Г. Белинского,  
Детский парк на улице Кронштадтской, 1а

01:30 Новогоднее гулянье в ПКиО «Олимпийский» ул. Гагарина, 6
10:00  День открытых дверей в Пензенском зоопарке ул. Куйбышева, 4б

2 янвАря 
12:00 Новогодний праздник у елки ЦПКиО им. В.Г. Белинского
15:00 Детский новогодний праздник Детский парк, ул. Кронштадтская, 1а
16:00 Игровая программа «Наш веселый Новый год» ЦПКиО им. В.Г. Белинского

3 янвАря
11:00 Представления для детей у елки «Новогодний хит…» Зеленое фойе ЦКиД, ул. Ленина, 11а

12:00 Новогодний праздник у елки ЦПКиО им. В.Г. Белинского
Конкурс «В мире сказок» на лучшую фигуру из снега Подростковый клуб «Сокол», ул. Рахманинова, 39а.

4 янвАря 16:00 Развлекательная программа «В вихре новогодней вьюги» ЦПКиО им. В.Г. Белинского

5 янвАря 
12:00 «Новогодний серпантин», концерт творческих коллективов ЦХИ, ул. Леонова, 1а

Выставка-ярмарка новогодних и рождественских сувениров художников Пензы Губернаторский дом
13:00 Игра-квест «Новогодняя круговерть» и мастер-класс «Новогодний сувенир» Пензенская картинная галерея им. К.А. Савицкого
16:00 Игровая программа «Как у Дедушки Мороза…» ЦПКиО им. В.Г. Белинского.

6 янвАря

10:00 Семейный праздник (хоккей, футбол, лыжи, веселые старты) Город «Спутник»
Акция «Зимние забавы» Олимпийская аллея

11:30 «Рождественский хоровод», концерт творческих коллективов ЦХИ, ул. Леонова, 1а
16:00 Конкурсная программа «Новый год наоборот» ЦПКиО им. В.Г. Белинского
17:00 Рождественская программа «Тайна старинного зеркала…» Музей одной картины

7 янвАря
12:00 Развлекательная программа «Рождественская сказка» Пензенский зоопарк

15:00 Рождественские встречи ЦКиД «Заря», ул. Ягодная/Коннозаводская, 21/30 
Показательное кормление приматов «Рождественский обед» Пензенский зоопарк

8 янвАря
12:00 Рождественское представление у елки Сквер «Дружба», ул. Дружбы.
13:00 Рождественское представление у елки «Звезда Рождества» Фонтанная площадь
16:00 Спортивная программа «Эх вы, сани, мои сани» ЦПКиО им. В.Г. Белинского

9 янвАря 12:00 Фестиваль анимационного кино «Сборник мультфильмов для детей» Филиал МБУ ЦКиД «Заря»
16:00 Развлекательная программа «Снегурочка приглашает» ЦПКиО им. В.Г. Белинского

Фото «горожАнинА»
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РеКлама
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доверяйте волшебство 
преображения вашего 
дома только настоящим 
мастерам!

Центр декоративных по-
крытий «мастер стен» по-
здравляет всех пензенцев с 
наступающими праздника-
ми и желает сказочно прове-
сти каждый день грядущего 
года. для исполнения такого 
пожелания нужны волшеб-
ные по красоте и не уступа-
ющие по качеству декора-
тивные покрытия – выбирайте!

SILK PLASTER – шелковая 
декоративная штукатурка. 
превосходное решение для 
тех, кто ценит красоту. кста-
ти, «мастер стен» – офи-
циальный представитель 
бренда в пензе. 

краски Berger – безгра-
ничный простор цветовых 
решений для любого поме-
щения и наружных работ.

Clavel – французские де-
коративные покрытия, спо-
собные преобразить любой 
интерьер.

Gold Shell – итальянский 
бренд, выпускающий деко-
ративные штукатурки, имити-
рующие фактуру мрамора, 
натуральной кожи, состарен-
ного камня, текстиля. особо 
выделим венецианскую шту-
катурку. 

а еще «мастер стен» 
предлагает керамику, стек- 
лоблоки, мраморную шту-
катурку, фрески. раскроем 
небольшой секрет: даже 
зимние волшебники дед 
мороз и снегурочка до-
веряют сказочное перево-
площение своего жилища 
именно «мастеру стен».

время волшебства
Центр 
декоративных 
покрытий 
«мастер Стен»,
г. пенза, 
ул. Гладкова, 10. 
телефон 538-538.

ВыбоР СнеГуРоЧКи: 
– на плечи каждой прекрасной дамы ложит-

ся забота об уюте в доме. Когда встал вопрос 
обновления горницы, я решила, что для нового 
облика дома идеально подойдут жидкие обои 
SILK PLASTER от «мастера Стен». удобно – они 
не боятся ни жары, ни стужи, даже волшеб-
ный морозильный посох деда мороза им не 
страшен. наносить легко – я сама справилась. 
ими можно даже нарисовать картину. просто 
сказочно красиво!
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пора уже задуматься, 
где провести ночь с 31 
декабря на 14 января.

женщина может 
бесконечно смотреть 
на три вещи. а потом 
– бац, и купить сразу 
семь.

на приеме у окули-
ста:

– прочтите нижнюю 
строчку. 

– не могу!
– э, батенька, да у вас 

близорукость...
– зашибись! всю 

жизнь был неграмот-
ный, а теперь еще и 
близорукость.

в позапрошлом году 
я попросил у деда 
мороза стать соотече-
ственником жерара 
депардье. кто же знал, 
что старик так изловчит-
ся...

ан
ек

до
т

пРоГулКи по ВРемени

телеФон
рАзМещения
реклАМы
25-85-90

для

Главную елку Пензы 
по традиции установили 
на Фонтанной площади. 
Это искусственная кра-
савица. Ее высота 25 
метров, объем у осно-
вания – 12 метров. На 
елке восемь гирлянд, 
каждая протяженно-
стью 50 метров. огни 
зажгутся также на по-
лусотне других елок в 
разных районах города. 
Мы решили вспомнить, 
откуда пошла елочная 
традиция.

Все знают, что рожде-
ственские елки в России 
стали устанавливать по 
инициативе Петра I. Од-
нако Петровский указ 
«учинить некоторое укра-
шение от древ и ветвей 
сосновых, еловых и мож-
жевеловых» с энтузиаз-
мом восприняли только 
хозяева кабаков. Они 
устанавливали деревья 
прямо на крыше, что-
бы посетители издалека 
видели, где можно пове-
селиться. После смерти 
Петра о многих нововве-
дениях забыли, особенно 
про елки.

Сто лет про них в России 
никто не вспоминал, пока 
в честь супруги, прусской 
принцессы, Николай I 
не повелел установить в 
1819 году в Аничковом 

дворце огромную ель. В 
Европе традиция ставить 
елку в доме пришла из 
простонародья, в России, 
наоборот, модное веяние 
пошло в народ из дворян-
ских усадеб.

Парадокс, но до ре-
волюции против елки 
выступало российское 
духовенство, говоря, что 
эта традиция не право-
славная, а католическая. 
После революции елки 
стали называть «попо-
вскими» и тоже запре-
щать. Лишь в 1935 году 
в газете «Правда» было 
опубликовано письмо со-
ветского пропагандиста 

Павла Постышева под 
заголовком «Давайте ор-
ганизуем к Новому году 
детям хорошую елку!». 
Традиция вернулась в 
СССР. Официально 1 ян-
варя стало праздничным 
и нерабочим днем в 1947 
году.

В Пензе долгое время 
главную елку ставили на 
площади Ленина. Но с 
2005 года живые елки ре-
шили больше не губить и 
закупили искусственное 
символическое дерево 
для украшения Фонтан-
ной площади. В этом году 
она отметит свой первый 
юбилей.

елки в городе

Фото «горожАнинА»

фото недели

на роллердроме пар-
ка «олимпийский» (пред-
ставители старшего по-
коления знают его как 
«комсомольский») в этом 
году устроили «елки на ро-
ликах». дед мороз, сне-
гурочка, красавица-елка, 
подарки и поздравления… 
все участники торжества – 
на роликовых коньках.

– в пензе есть един-
ственный в поволжье кры-
тый роллердром, – рас-
сказывает представитель 
парка «олимпийский» 
альфия дмитриевская. – 
площадка действительно 
уникальная, именно поэто-
му все наши мероприятия 
мы тоже стараемся делать 
необычными. для взрослых 

– специальный формат 
«оливье PARTY», для 
детей – «елки на 
роликах». у нас 

никогда не быва-
ет скучно!

покататься 
вокруг елки на 

роликах – 
это эмоции 
и драйв, 
масса но-

вых впечатлений и непод-
дельная радость. некото-
рые участники специально 
готовились к празднику – не 
только шили костюмы, но и 
вспоминали, как стоять на 
роликах.

– я такого еще нигде 
не видела! – делится впе-
чатлениями анна аста-
фьева, гостья праздника. 
– столько радости, улы-
бок! дети просто в вос-
торге, а если хорошо ре-
бятишкам, то и родители 
счастливы. обязательно 
придем сюда с супругом, 
будем заново учиться ка-
таться на роликах.

в новом, 2016 году на 

роллердроме обещают 
придумать что-то новое и 
интересное для горожан. 
следите за анонсами ме-
роприятий и приходите 
кататься на роликах всей 
семьей!

хоровод на роликах

Фото «горожАнинА»


